

**UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE
HIDALGO**



**6° Informe de la Administración de la
Escuela Preparatoria Número Tres
Año 2016**



**Lic. Pipino Morales Gamero
Director**

DIRECTORIO

Mtro. Adolfo Pontigo Loyola
Rector

Dr. Agustín Sosa Castelán
Secretario General

Lic. Pipino Morales Gamero
Director de la Escuela Preparatoria Núm. Tres

Dr. Juan Carlos Gaytán Oyarzún
Secretario

Ing. Héctor Manuel Pérez Díaz
Subdirector Administrativo

Lic. Belem Benítez Vargas
Coordinadora de Vinculación y Calidad

Dra. Fabiola E. Aranzábal Paredes
Coordinadora de Extensión

Lic. Javier Nefaki Pérez León
Coordinador de Planeación

Lic. Salvador Jiménez Valencia
Jefe de laboratorios

Ing. Pedro Hernández Cortés
Lic. Lino Aguilar Sosa
Informática

Lic. Regina María Dolores Salinas González
Academias

Prof. Roberto de la Torre de la Chávez
Deportes

Lic. Ma. Gabriela Rickards Camacho
Lic. Martín Ruiz Bonilla
Biblioteca

Ing. Fausto Castillo Larios
Centro de Cómputo

Lic. Araceli Cruz Rodríguez

Lic. Claudia Dueñas Soto

Trabajo Social

Psic. Martha Patricia Sierra Guzmán

Psicología

Psic. María de Lourdes Uribe Meza

Tutorías

Psic. Laura González Ledesma

Psic. Florentina Escorza Hernández

Orientación Educativa

Laura Patricia López Ávila

Servicio Médico

Contenido	
FUNDAMENTO LEGAL	4
ANTECEDENTES	5
CONSEJO TÉCNICO	5
DOCENCIA	6
SUBDIRECCIÓN ADMINISTRATIVA	8
VINCULACIÓN	12
EXTENSIÓN	24
PLANEACIÓN	29
LABORATORIOS	30
INFORMÁTICA	31
BIBLIOTECA	32
CENTRO DE CÓMPUTO	33
TRABAJO SOCIAL	34
PSICOLOGÍA	35
TUTORÍA	36
ORIENTACIÓN EDUCATIVA	38
SERVICIO MÉDICO	40

FUNDAMENTO LEGAL

En cumplimiento con lo establecido en el Estatuto General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, capítulo IV Artículo 53, fracción II, que a la letra dice: “Los Directores de las Escuelas y los Institutos deben presentar al Rector, al Consejo Técnico y a su comunidad, un informe anual en la primera quincena del mes de febrero sobre la administración, la gestión y el cumplimiento de metas y objetivos del programa de Desarrollo Institucional de su unidad académica, lo que nos compromete con la comunidad universitaria y la sociedad a dar registro puntual y transparente de las actividades que se realizan, seguimiento de los planes y programas y, ante todo, desarrollar acciones basadas en la planeación estratégica, como vehículo ineludible para la toma de decisiones en el ejercicio serio de la consecución de proyectos, los cuales están sustentados en la misión de la universidad, que encuentran fundamento en el plan de desarrollo, y con el trabajo cotidiano aportan la visión de lo que queremos como Institución”.

La presente administración de la Preparatoria Núm. 3, informa al Mtro. Adolfo Pontigo Loyola, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, a los miembros del Consejo Técnico de la Escuela y a la comunidad universitaria en general, el estado que guarda esta Escuela presentando las actividades realizadas durante el año 2016, en impreso y archivo electrónico, aclarando que el documento en extenso y las evidencias correspondientes pueden ser consultados en la Dirección de la Preparatoria.

El presente informe refleja el esfuerzo, compromiso y responsabilidad de todos los que integramos la escuela Preparatoria número 3 y el apoyo indiscutible del Señor Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Mtro. Adolfo Pontigo Loyola quien ha impulsado el crecimiento y la consolidación de la calidad académica a través de las distintas acciones que han favorecido a esta Escuela de Nivel Medio Superior, con base al Plan de Desarrollo Institucional 2011-2017.

ANTECEDENTES

La Escuela preparatoria Núm. 3, fue inaugurada el 10 de octubre pero de 1977 por el Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, Lic. José López Portillo; siendo gobernador interino del estado, el Lic. José Luis Suárez Molina y Rector de la Máxima Casa de Estudios el Ing. Carlos Herrera Ordóñez y como presidente de la federación de estudiantes el Lic. Gerardo Sosa Castelán.

Es menester recordar que durante la gestión del primer Director, Lic. Juan J. Teerven Gómez, se contaba con una infraestructura física de dos módulos con una población estudiantil de 400 jóvenes.

Actualmente en comparación de 1977 nuestra matrícula estudiantil es de 1863 alumnos y de construcción en los últimos años ha tenido un gran crecimiento en diversos sentidos, ejemplo de ello es la edificación de 4 aulas más, construcción de rampas, la recertificación en Gestión de la Calidad, Gestión ambiental y responsabilidad social, el encontrarnos insertados en el SNB (Sistema Nacional de Bachillerato) con el nivel II. Es importante señalar que actualmente hemos sido evaluados por el **COPEEMS** para subir al **nivel I del SNB**, dicha evaluación fue documental sin ninguna recomendación por lo que estamos en espera del dictamen de dicho proceso. Estos y otros logros más es lo que nos permite demostrar a la sociedad que la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo es una Institución pública y transparente, donde los recursos que se tienen son empleados en beneficio de las propias escuelas.

CONSEJO TÉCNICO

El Consejo Técnico realizó dos Sesiones Ordinarias y dos extraordinarias con el propósito de analizar los expedientes de alumnos que de acuerdo al Art. 73 del Reglamento Escolar vigente se encuentran dados de baja por rendimiento escolar; se analiza la situación académica de 57 alumnos y alumnas, para 45 casos el dictamen es favorable y el resto se determinan como baja definitiva.



DOCENCIA

En cuanto a Docencia, respecto a Diseño curricular actualmente el programa de bachillerato está basado en el plan de Estudios 2010, es general, para poder acceder a cualquier área de estudios superiores.

Se realizaron dos reuniones generales de profesores para darles a conocer los lineamientos, fechas de evaluaciones y entrega de calificaciones, así como concientizar a la planta docente de los principales problemas de deserción y reprobación que hay que atender.

En el plantel existen 21 academias disciplinares, todas ellas activas, que sesionan tres reuniones por semestre con la finalidad de elaborar el plan de trabajo, acuerdos y el seguimiento de los mismos, así como un informe al final de cada periodo semestral. Su cumplimiento fue de 100%. Uno de los productos obtenidos fue la realización de preguntas para los exámenes ordinarios departamentales para aplicarse en línea y/o escritos. Se aplicaron 297 exámenes en línea, administrando la Plataforma Blackboard y 185 se aplicaron en forma escrita. Se realizó base de datos para la impresión de boletas de primero y segundo parcial.

De igual forma, se aplicaron exámenes departamentales de acreditación por competencias dentro del Programa Institucional de Innovación Educativa en las asignaturas de Español I, Español II, Comunicación y Expresión Gráfica (escrita en papel) y exámenes de acreditación en inglés en línea para todos los semestres. Dentro de los indicadores más relevantes se puede mencionar que el 95.22% de los profesores plasmaron en tiempo y forma su planeación docente en el Syllabus.

En cuanto a la formación y actualización docente, se participó en cursos ofertados por la DiSA (Dirección de Superación Académica); en consecuencia, 15 docentes se capacitaron en TIC's (4 se certificaron); 14 se capacitaron en metodología de la investigación y uno se certificó en inglés. Así mismo, 18 académicos se certificaron en competencias por parte de la SEP (CERTIDEMS); finalmente, en el mismo rubro tres académicos obtuvieron el grado de maestría durante este periodo.

Estos son algunos de los requisitos satisfechos para alcanzar los indicadores del nivel I del SNB: de un total de 85 académicos frente a grupo, 83 cuentan con PROFORDEMS y 75 de estos también cuentan con CERTIDEMS; por tanto, 92.5% de las asignaturas son atendidas por profesores con PROFORDEMS y 88.23% por profesores con CERTIDEMS.



SUBDIRECCIÓN ADMINISTRATIVA

En el área de Subdirección Administrativa, se realizó mantenimiento en dos ocasiones a 5000 m² de áreas verdes así como recorte de ramas a un total de 43 árboles y 11 palmeras. Se impartió el curso de manejo y archivo de la información así como la transferencia al Archivo General de la UAEH, se construyeron de 200 m de canal para desalojo de agua de lluvia en el módulo E y Biblioteca. Así como mantenimiento de pintura a 28 salones, oficinas y laboratorios así como a la señalética en estacionamientos y rampas. Se reemplazaron 20 lámparas en oficinas por lámparas de led y Mantenimiento a los filtros de agua potable en baños ecológicos, mantenimiento a edificio y áreas verdes.



En conjunto con el área de planeación se gestionaron recursos para las siguientes acciones:

La Infraestructura en los laboratorios de esta escuela preparatoria, incrementó sus equipos, con la adquisición de 12 nuevos microscopios de tipo estereoscópico para el laboratorio de biología.



Entrega y ubicación de microscopios estereoscópicos en el laboratorio de biología. Se ubicó cinta antiderrapante en el laboratorio de física entre los andadores de las mesas de trabajo.



Se instalaron 2 nuevas puertas de emergencia de salida correspondientes al laboratorio de biología y el laboratorio de física, de acuerdo a los estándares y especificaciones que dictan el manejo y uso en los laboratorios académicos. Imagen tres.



También se adquirió nuevo equipo de cómputo (computadora de escritorio e impresora multifuncional) en el departamento de laboratorios, jefatura de área, cabe mencionar el material didáctico impreso y enmarcado que se colocó en cada uno de los laboratorios de esta escuela.



Siguiendo el impulso por difundir y crear una cultura ambiental en los jóvenes estudiantes, se adquirieron 4 contenedores ecológicos para basura (islas ecológicas) que permiten separar la basura y ubicar el desecho sólido y líquido en sus diferentes componentes, orgánico e inorgánico, reciclable y no reciclable.



El mantenimiento a equipos e infraestructura fue atendido apropiadamente con servicios preventivos y correctivos resguardando y atendiendo: dos equipos de aire acondicionado, un equipo UPS, dos duplicadores marca Priport, tres mantenimientos durante el año a maquinaria para la limpieza de las áreas verdes, y la recarga y mantenimiento de 21 extintores. Imágenes seis, siete, ocho, nueve y diez.





La adquisición de bienes tuvo lugar con una nueva podadora de piso, pintura y accesorios de cómputo para el aula virtual de este plantel.



VINCULACIÓN

En el área de vinculación se llevaron diversas actividades en las cuales se destacaron las siguientes:

Internacionalización

En cuanto a movilidad tuvimos un convenio interno con la AFS Intercultura México, Comité Tlaxiaca, tenemos la estancia de dos asistentes: C. Bogdan Kostic (Berlin, Alemania) y Gwendoline Auduy (Francia). Además de convenio interno con la AFS Intercultura México, Comité Tlaxiaca, tenemos la estancia de un alumno: C. Hiroaki Mori proveniente de Japón.



En materia de **Vinculación existe un convenio interno** con la AFS Intercultura México, Comité Tlaxiaca, tuvimos la estancia de cuatro alumnos C. Viola Vignati (Italia), C. Georgia Scaburri (Italia), Yu Otani(Japón) y Patcharapun Faksuwan (Tailandia) bajo un programa de movilidad (AFS) enero – julio de 2016 en las instalaciones de la Escuela Preparatoria Núm. 3. Esto sin ningún beneficio académico o calificación alguna, sólo el interactuar y reforzar el idioma español. En este semestre y bajo el mismo convenio tenemos a Hiroaki Mori proveniente de Japón bajo un programa de movilidad (AFS) que cursa julio – diciembre de 2016.

Siete alumnas de esta escuela se postularon para la convocatoria lanzada por la administración del Presidente de estados Unidos en colaboración con Wisci-Girls Steam (Mujeres en la Ciencia-niñas Steam) y las seleccionadas por sus conocimientos y esfuerzo para participar en dicho programa, fueron Ingrid Abril Cabrera Benítez y Aisha Julieta Cabrera García, ambas de tercer semestre grupo 3 y 5 respectivamente, para asistir al Centro de Convenciones Huampani en Lima, Perú del 23 de julio al 7 de agosto de este año. Es importante mencionar que representaron a la Universidad Autónoma del estado de Hidalgo para intervenir en un intercambio cultural donde desarrollaron diversos proyectos con señoritas de Estados Unidos de América, Chile, Puerto Rico, Perú y México en áreas de la Ciencia, Tecnología, Ingeniería, Arte y Matemáticas, apoyadas por Intel y Google. Sólo se entregaron 22 becas en todo el país y fue un programa dirigido a mujeres de Nivel Medio Superior de 14 a 17 años y ellas fueron las dos afortunadas en conseguir esta distinción. Éste fue el segundo campamento que se hizo a Nivel Internacional.

De igual forma es importante mencionar que la alumna Alondra Lorenzo Guillen del 3ro “4”, obtuvo primer lugar en el Campeonato de Charrería “Alazanes de Progreso” a nivel Internacional en Puerto Vallarta.

La M.C. María del Carmen Mercedes Carrillo Rodríguez cursó un seminario bajo el rubro de “Nuevos Conceptos en la Educación del Estudiante”, del 6 al 10 de junio

de 2016, en la Leybold Didactic academy Et University of Cologne, Alemania. Otra movilidad más fue de la Mtra. Cecilia Isabel Martínez Ostría quien asistió a un curso denominado “Fortalecimiento de Competencias de Liderazgo y de la Enseñanza del idioma Inglés” el cual se realizó en la Universidad de Arkansas en los Estados Unidos de América del 16 de julio al 27 de agosto de 2016 y la Lic. Karla Ioshara Salinas Solares cursó un diplomado en Lingüística Aplicada en la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, realizado del 11 de julio al 05 de agosto de 2016 y los días 17 y 18 de octubre la misma Maestra Salinas Solares asistió a un Congreso de Turismo y Responsabilidad Social Citrus 2016 en la Universidad La Coruña, España, en la cual participó como ponente en la Conferencia denominada “Sistema Productivo Local, Turístico Socialmente Responsable caso Tezontepec de Aldama, Hidalgo”.

En enero-junio 2016 Bogdan Kostic de Berlin, Alemania y Gwendoline Audry Cadet de Francia, bajo un programa de movilidad impartieron clases de alemán y francés a alumnos de esta Escuela Preparatoria Núm. 3.

La maestra María del Rosario Cortes Nájera asistió al IV Congreso Internacional de Investigación en la Instituto de Ciencias Económico Administrativas, las PYMES en el Desarrollo Económico, II Congreso Internacional de Investigación sobre pequeña y mediana empresa de ICSB, México y participó como ponente en la conferencia denominada: “Aplicación de la mercadotecnia de Guerrillera en las MIPyMEs de Actopan, Hgo.

El Dr. Juan Carlos Gaytán Oyarzun, asistió como ponente del trabajo “Dimorfismo Sexual en Murciélagos del Género *Leptonycteris*, revelados con morfometría geométrica” presentado durante el XIII Congreso Nacional de Mastozoología, realizado del 24 al 28 de octubre de 2016, en Tuxtla Gutierrez, Chiapas.



Certificados TOEFL ITP

El día 17 de marzo se entregaron 37 certificados de TOEFL ITP a los alumnos de distintos semestres de esta Escuela, dicha certificación fue gestionada por autoridades de la Preparatoria Núm. 3, una maestra de inglés y el área de vinculación con la finalidad de reclutar alumnos talento con buenos promedios académicos y un alto puntaje en el idioma Inglés para canalizarlos a la División de Vinculación para propiciar movilidad y participar como alumnos talentos en el QS STARS y contribuir al alcance de altos estándares de calidad en la UAEH. Fueron 7 alumnos los que cumplieron con los datos requeridos.



Reconocimientos Nacionales

Se reconoce a Luis Fernando Luna Cerón del 5to "2", por haber conseguido la medalla de oro en "lanzamiento de bala" en la Paralimpiada Nacional en Acapulco,

Guerrero; pero merece mayor mérito porque es uno de los siete paralímpicos Hidalguenses que fueron convocados por la Federación Mexicana de deportistas sobre sillas de ruedas para obtener un lugar en la selección Nacional con miras a los juegos parapanamericanos juveniles 2017. Los alumnos Emmanuel Josué Rivas González del 2do “2” y Justin Abdul del 3ro “2” quienes obtuvieron primer lugar a nivel estatal en la Olimpiada Hidalguense de Matemáticas efectuada en el mes de febrero de este año. Otra deportista sobresaliente es Silvia Paola Barrera Pérez del 5to “5”, por haber obtenido primero y segundo lugar en el torneo estatal de Lima-Lama realizado en Cd. Sahagún. De igual forma Valeria López Gress del 5to “6”, por haber obtenido el segundo lugar a nivel nacional en Wu-Shu en Oaxtepec, Morelos. Otra alumna es Jessica Salinas Baños del 5to “7” por haber obtenido el segundo lugar a nivel regional en Tae Kwon Do en la ciudad de Querétaro. Tenemos también a Hugo Andrés Pérez Gress del 5to “11” por haber obtenido el primer lugar en el Torneo Estatal de Wu-Shu llevado a cabo en Pachuca, Hidalgo y Diego Hernández López del 6to “2”, por haber obtenido tercer lugar en el Torneo Nacional de Futbol Rápido con la selección del Estado de Hidalgo en Acapulco, Guerrero.

Como parte del proceso para la publicación en la página de la UAEH de Boletín Científico Núm. 6 y 7, en la cual docentes de diversas áreas participaron aportando textos de diferentes géneros como: resúmenes, mapas, ensayos entre otros, de diferentes áreas académicas, con el compromiso que la institución ha adquirido con el proceso de internacionalización y la divulgación del conocimiento.



Bajo en el tenor de la internacionalización se tuvo la participación con tutoriales de 8 cursos a través de la plataforma de iTunes U, donde 6 docentes con diversas temáticas del conocimiento, contribuyeron con sus aportaciones al Q-Stars.



Campañas altruistas

Se realizaron 4 campañas de reciclaje de PET, de las cuales se obtuvieron 513 puntos, dentro de la escuela, donde alumnos y la responsable de gestión ambiental contribuyeron en recolectar plástico, posteriormente se lo llevan para su proceso por parte del agente de cambio de la empresa coca-cola. Durante las campañas se obtuvieron 507 kilos de PET, 17 kilos de aluminio, 250 kilos de papel y 100 piezas de medicamento caduco.

La comunidad preparatoriana contribuyó en la **campaña de recolección de juguetes** que convoca la Fundación Hidalguense, A. C., como parte de una labor social para donarlos a niños en zonas vulnerables y de alta marginación existentes en el Estado de Hidalgo. En la colecta se logró reunir la cantidad aproximadamente de 2,000 juguetes.

Al mismo tiempo se llevaron a cabo **dos campañas de donación de medicamentos** junto con la Dirección de Servicio Social y Prácticas Profesionales, para entregarlo a las personas más necesitadas a través de una consulta médica gratuita. Entregando un total de 1000 medicamentos.

Se participó en la **Colecta Nacional 2016** de la **Cruz Roja Mexicana**, con el objetivo de realizar una acción completamente altruista con el apoyo de alumnos y docentes de esta escuela Preparatoria.



Se realizó **una campaña** bajo el Programa Emprendedor Institucional denominada **“Emprendiendo en la UAEH”** el día 17 de Febrero del año en curso, el cual se impartió a 500 estudiantes de esta Escuela Preparatoria con el fin de concientizar a todos los estudiantes sobre las características del emprendedor y la importancia de realizar su plan de vida y carrera.



También se coordinaron y organizaron dos **ferias vocacionales**, en la cuales se tuvo la participación de coordinadores de vinculación y directivos de las distintas escuelas e institutos de nivel superior de la UAEH, como: ICSHu, IDA, ICAP, ICBI, ICEA, ICSA, Escuela superior de TIZAYUCA, Escuela Superior de Actopan, Escuela Superior de TLAHUELILPAN, Escuela superior de APAN, CUC, prestatarios, áreas de Psicología y Orientación Educativa de esta escuela. Eventos que tuvieron como objetivo contribuir a la correcta elección de una carrera profesional.

Se coordinaron y organizaron dos ferias de **Proyectos Innovadores**, en la cuales participaron cinco docentes de las academias de Innova, Expresión Gráfica, Física y Química, quienes asesoraron a 80 alumnos en la presentación de 36 proyectos seleccionando en el **concurso y exposición de proyectos** 3 prototipos que representaron a la escuela en el evento denominado XPOCET. Lo anterior bajo el **Programa Innova** para dar continuidad a los **emprendedores** de la Preparatoria.

También se coordinó el **“Primer Festival del día de muertos”** y una **“Feria gastronómica”**, dichas actividades con el objetivo principal de dar a conocer y rescatar las tradiciones de nuestro estado esto con la participación de los alumnos y docentes de la academia de Geografía.



Se coordinó junto con la secretaría académica de esta escuela **dos Maratones de Conocimientos** de las Ciencias Naturales (Física, Química y Biología) en la Escuela Preparatoria Número 3. En estos eventos se contó con el apoyo del Director, Secretario, Subdirector Administrativo, vinculator, prestatarios responsables de Orientación, Extensión y docentes de las academias de Física, Química y Biología.



Se llevó a cabo la “**Olimpiada Estatal de Física**” -Fase Experimental en el audiovisual de esta Escuela Preparatoria Núm. 3, en la cual participaron los alumnos de las distintas escuelas: COBAEH Plantel Zimapán, COBAEH Plantel Alfajayucan, COBAEH Plantel Cardonal, COBAEH Plantel Pisaflores, COBAEH Plantel Atotonilco, Colegio de estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (CECYTEH) Plantel Tepepango y Preparatoria Núm. 2, así como padres de familia, docentes del área de física y autoridades.

Por otro lado de durante el año se realizaron 52 reuniones de Vinculación en la Escuela Preparatoria Núm. 3, 31 conferencias (en el Marco de ciencia y tecnología). También se realizaron 5 talleres, un Curso-Taller. 5 **encuentros** con empresarios denominado XPOCET

Se llevo a cabo un **foro** denominado “ Prevención del delito”, por parte del Área de Orientación Educativa, dirigido a estudiantes de esta Escuela Preparatoria.

Así mismo se llevaron **dos debates** de comunicación con lo grupo de tercer semestre de esta Escuela.

Por otra parte se llevo cabo una **Jornada de salud**, en la cual acudieron directivos, docentes, administrativos y alumnos con el objetivo de prevenir enfermedades.



SERVICIO SOCIAL Y PRÁCTICAS PROFESIONALES

En este año 2016, contamos con 22 prestatarios de Servicio Social, 22 de Prácticas Profesionales y 20 de Prácticas de Campo, quienes apoyan en actividades en distintas áreas de esta escuela.



FUL

La escuela participó en distintos eventos de la Feria Universitaria del Libro (FUL), del viernes 26 de agosto al 4 de septiembre de 2016. Cumpliendo con un aproximado de 1,500 alumnos, docentes y administrativos. Algunos de los eventos a los que asistieron fueron: inauguraciones, presentaciones editoriales y exposiciones, **conferencias** entre las cuales: La radio en la educación, ¿Qué es ser universitario?, Internacionalización en a Educación Superior, La influenza, Los Simpsons y las matemáticas... con perdón de Simon Singh, Creando metas claras con significado, Johann Brahms Genio de la música, entre otras. Siendo aproximadamente 12 conferencias.



FINI

Dentro de las actividades del Festival Internacional de la Imagen en su sexta edición con el tema "Educación" están contempladas las Jornadas de Divulgación, en la cual se llevó a cabo una charla en torno a la fotografía documental el arte, estética y creatividad impartida por el maestro Enrique Villaseñor García el día 08 de abril del presente año en el audiovisual de esta escuela, con el objetivo de motivar a estudiantes a utilizarla imagen para comunicar mensajes y/o desarrollar propuestas creativas.



EXTENSIÓN

Durante este periodo, se realizaron dos ceremonias de entrega de certificados, egresando un total de 340 alumnos, en la primera egresan 90 alumnos regulares, siendo ésta el 23 de febrero y en la segunda 250 alumnos también regulares, realizándose el 6 de septiembre del año en curso

Se realizaron talleres y montajes de obras de teatro a cargo del grupo representativo de la escuela, con un total de 20 alumnos que conforman el grupo de teatro, cuyo director es el Lic. Guillermo Cuevas Ramírez, presentándose en este rubro un total de trece eventos teatrales, cabe mencionar que en cada evento se presentaron 100 asistentes, siendo un total de 1300 entre alumnos, catedráticos y padres de familia, las presentaciones teatrales fueron las siguientes “Las enaguas coloradas”, “Sueldo según capacidades”, “El anuncio inoportuno”, “Gerardo y su retoño”, “Bullying”, “El más hermoso galán”, “Las negras intenciones”, “Los habladores”, “Se vende una mula”, “La abuelita de Batman”, “La boda de la mujer maravilla”, “Cosas de muchachos”, “Agarro hachazos a la casquivana”, “Como pasar matemáticas sin problema” y “El árbol de humo”, contando también con la obra de teatro “De la A a la Z”, a cargo de la compañía teatral de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, en esta obra se presentaron 100 asistentes cuyo director es el Prof. Jesús Islas Ambriz, de igual forma y como cada año se realizó la tradicional pastorela con una audiencia de 200 asistentes entre alumnos, padres de familia, académicos.

También se llevaron a cabo durante este periodo el taller de canto a cargo de Gersain Ángeles Garnica con 10 alumnos, baile moderno con Víctor Manuel Vargas Morales con 17 alumnos y danza folklórica a cargo de Yazmín Baltierra Perusquia, con 15 alumnas, siendo un total de 42 alumnos que integraban dichos talleres, los maestros son alumnos de la escuela de artes de esta Universidad y prestadores de servicio social,

Continuando con lo artístico, citamos dos concursos de canto, baile e instrumental, en la cual se mostraron diez presentaciones de baile, diez de canto y diez de

instrumental, participando alumnos de esta escuela, con un total de 200 asistentes por evento, entre alumnos, académicos y padres de familia, siendo un total de 1200 asistentes.

Se realizaron en este periodo dos exposiciones de artes visuales, en donde los expositores fueron alumnos y exalumnos como Cesar Alejandro Ramírez Velázquez, Giovanni Martínez Blancas y Natalia Escamilla Ávila, así como también expositores profesionales en la materia, como la Lic. en comunicación. Adriana Hernández Islas y el Fotógrafo profesional Juan Antonio Gama Maldonado, presentando sus obras de fotografía, pintura, dibujo y escultura, en cada evento se presentaron 400 asistentes, siendo 800 en total.

En lo que respecta a las presentaciones editoriales, se realizaron 10 las cuales citamos a continuación:

“El niño triunfador y un plan de vida para jóvenes”, por el autor Luis Castañeda Martínez (ponente externo)

“SOS, mi hijo está en apuros” por la autora Mónica Esquinca (Ponente externa)

“Detrás de tu piel” y “Voces” a cargo del exalumno Héctor Alejandro Zamarripa Hernández

“El país de las mondrágoras, por la autora Ethel Krauze (ponente externa)

“Última noche en palacio por el autor Manuel Gomezperalta Damirón (ponente externo)

“Teresa. La Mujer, por la autora Helena Cosano (ponente externa)

“Luz estéril, por el autor Iván Ríos Gascón (ponente externo)

“Cuentos de un hombre solo, por el autor Erasmo J. Valdez (ponente externo)

“Lectura de poesía”, a cargo del Poeta Jorge Contreras

“De la revista Dando y Dando, con el número de Amor contemporáneo” a cargo de la lic. en Comunicación Adriana Hernández Islas (ponente externa)

Con una asistencia de 80 alumnos por evento, siendo un total de 800 asistentes

Así como también las siguientes conferencias de arte a cargo de:

Lic. Guillermo Cuevas Ramírez, con su conferencia denominada “El arte y sus contextos”

Mtro. León Cuevas, con su conferencia llamada “La publicidad del miedo y el fracaso”

C. Roberto Hernández Juárez, con su conferencia denominada, “Diversidad cultural en el Estado de Hidalgo”

René Avilés Fabila presentando en conferencia “La Vida y Obra de Elena Garro”
Presentándose 100 alumnos por evento, sumando un total de 400 asistentes.

También mencionamos dos ceremonias de izamiento y arriamiento de bandera en los meses de febrero y septiembre, las cuales estuvieron amenizadas por los siguientes números artísticos:

El grupo de danza contemporánea de la UAEH “Apokalipsis”

El grupo de danza folclórica femenil “Cihuatl”

El grupo versátil de danza de la escuela preparatoria Núm. 3

Se tuvo un total 1000 asistentes.

Continuando con los eventos artísticos y culturales se realizó en este periodo el festival del 10 de mayo, a la cual asisten 500 madres de familia, presentándose números artísticos y rifas.

Se realizaron dos ceremonias de fin de cursos a la cual asisten los alumnos de sexto semestre y dos ceremonias de inicio de curso, en esta última son invitados los jefes y subjefes de cada grupo. En cada evento se presentan 100 asistentes entre egresados, padres de familia, académicos y autoridades, siendo un total de 400 asistentes.

Se realizó la Conmemoración del XXXIX Aniversario el 12 de octubre del año en curso, estando presente el Rector Mtro. Humberto A. Veras Godoy, así como el director del plantel Lic. Pipino Morales Gamero, la Secretaria General del Sindicato del Personal Académico de la Universidad Lic. Lidia García Anaya, así como el Secretario General del Sindicato Único de trabajadores de la Universidad, el Lic. Jaime Galindo Jiménez y el Presidente del Consejo Estudiantil el C. Jorge Mayorga Olvera, con una asistencia de 1000 entre funcionarios, académicos, administrativos, alumnos y padres de familia.



En lo que respecta a la proyección de películas se presentaron cuatro cintas cinematográficas, como apoyo a las asignaturas que se imparten en esta escuela, siendo estas las siguientes: Give me the power, Hidalgo la historia jamás contada, Un mundo maravilloso, Cortometrajes. En cada proyección se presentaron 50 asistentes, sumando un total de 200 alumnos.

Con respecto a las presentaciones artísticas se mencionan las siguientes:

Ballet "Cihuatl" de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Grupo "Los clásicos de la Universidad Autónoma del estado de Hidalgo, grupo musical de esta preparatoria núm. 3, del grupo de danza folklórica de esta preparatoria núm. 3, del grupo Ensamble de esta Preparatoria núm. 3 y Presentación artística de la alumna de esta escuela Karina Camargo Rangel.

Cabe mencionar que estos eventos culturales y artísticos tienen la finalidad de coadyuvar en la información integral de los alumnos de esta escuela.

DEPORTES

En este año se llevaron a cabo las actividades deportivas del 39 aniversario en: Atletismo carrera de aniversario y participación en la carrera de la FUL, Ajedrez, Basquetbol, Voleibol, fútbol rápido, futbol soccer y tenis, que se realizaron en la Villa deportiva Mario Vázquez Raña. En la disciplina de Atletismo se participó en la carrera de la FUL feria universitaria del libro con un promedio de 1200 alumnos. El día 7 de octubre se llevó a cabo la quinta carrera atlética del 39 aniversario de la preparatoria número tres en la villa Mario Vázquez Raña, en la cual participaron un promedio de 1000 alumnos, 27 académicos, 35 invitados y 5 administrativos. Se premiaron de la siguiente manera, alumnos los 10 primeros lugares varonil y femenil, académico, administrativos, invitados a los 5 primeros lugares varonil y femenil con un total general de 1067 participantes.

En ajedrez se participó con 50 alumnos. Así mismo en fútbol rápido se participó con 50 equipos varoniles y 9 equipos femeniles con un total de 590 alumnos. En la disciplina de futbol soccer participaron 2 equipos femeniles y 2 equipos varoniles con un total de 60 alumnos. En la disciplina de voleibol mixto se llevó a cabo con la participación de 8 equipos con un total de 80 alumnos. En básquetbol se participó con 8 equipos varoniles y 8 femeniles con un total 160 alumnos. En tenis se llevó a cabo con 53 alumnos. Total de alumnos atendidos 3203 durante julio diciembre de 2016.





PLANEACIÓN

Respecto a la asignación de recursos en la preparatoria, las áreas beneficiadas para el cumplimiento de sus indicadores, apegados al Programa de Desarrollo Institucional PDI 2011-2017, fueron: secretaria académica, subdirección, laboratorios de cómputo, deportes, informática, departamento de laboratorios, extensión y vinculación.

Los recursos gestionados en el periodo enero - diciembre 2016 asumieron un porcentaje de participación propio a las actividades requeridas por cada área, el recurso se logró ejercer el 70.51% de lo autorizado y dictaminado al inicio del periodo anual.

El número de alumnos beneficiados con la gestión de recursos durante el año 2016 corresponde a 3246, con una matrícula de 1501 alumnos en el semestre enero-junio 2016 y una matrícula de 1745 en el semestre julio-diciembre de 2016. Y un aproximado de 2500 padres de familia de manera indirecta, considerando que la planta docente también se ve beneficiada al ser partícipes de las funciones de desarrollo en esta escuela preparatoria, con un promedio de 86 profesores.

Respecto a la asignación de recursos en la preparatoria, las áreas beneficiadas para el cumplimiento de sus indicadores, apegados al Programa de Desarrollo

Institucional PDI 2011-2017, fueron: secretaria académica, subdirección, laboratorios de cómputo, deportes, informática, departamento de laboratorios, extensión y vinculación.

LABORATORIOS

Durante el periodo enero - junio 2016, se programaron 386 prácticas de laboratorios de Física, Química y Biología y se realizaron 386, alcanzando el 100% en su realización. Para dicha actividad se utilizaron 772 horas. Fueron atendidos 1598 alumnos inscritos de base y 8292 registrados por sesión. Se autorizó la recuperación de 149 prácticas, de acuerdo al reglamento. Se realizaron 180 Encuestas de satisfacción al cliente.

En el periodo Julio - octubre del año en curso, se reporta: 1301 Alumnos registrados, se programaron 577 prácticas, realizándose 338 prácticas a el mes de septiembre y 100 recuperaciones.

En el semestre enero- julio y agosto – al mes de octubre 2016. Se llevaron a cabo los siguientes cursos: Jornada de laboratorios y talleres de la UAEH (JLab 2016) se llevó acabo en el Polideportivo Carlos Martínez Balmori, Auditorio Josefina García Quintanar. 21, 22 y 23 de junio del año en curso.

Curso taller de Residuos (CRETIB y RPBI), “ Prevención de enfermedades en el trabajo y manejo de sustancias químicas peligrosas en los centros de trabajo”, efectuado en la Comunidad Universitaria en Ciudad del Conocimiento, y se recibió capacitación de seguridad y salud en el trabajo en esta preparatoria por la Dirección de Protección Civil. Personal de Laboratorios que asistió a los cursos: TLC. Ma. Eva Flores Chavarría, TLC. Ma. Magdalena Martínez Jiménez, Mtra. Ma. Teresa Cruz Ortiz y Lic. en Biol. Sonia Martínez Barrera

Se gestionó la instalación de la puerta de emergencia con barra antipático y se entregaron 12 microscopios estereoscópicos marca Velab modelo (VE-S4 serie S) al Laboratorio de biología. Igual se entregaron botiquines y materiales necesarios a cada uno de los laboratorios. Se tuvo la visita a los Laboratorios de nuestra

institución por el Dr. Omar Arturo Domínguez Ramírez, Director de Laboratorios y talleres de nuestra Máxima Casa de estudios.



INFORMÁTICA

En el Departamento de Informática de la Escuela Preparatoria Número Tres, se efectuaron 8 reuniones de trabajo con el propósito de Diseñar la Oferta Educativa de los ciclos Julio-Diciembre 2016 y Enero-Junio 2017 y de los cursos intersemestrales ciclos Junio 2016 y diciembre- Enero 2017 y cursos de Verano Junio-Julio 2016. De igual forma se trabajó sobre las cargas académicas de cada profesor de acuerdo a los lineamientos de la Dirección de Administración de Personal y a la titularidad de cada uno, respetando los derechos sindicales y el

desempeño académico para alcanzar los indicadores del Sistema Nacional del Bachillerato. Se participó en la elaboración de los formatos con los horarios de todos los grupos del bachillerato para subir al nivel I del Sistema Nacional del Bachillerato y subirlos a la plataforma de COPEEMS. Se elaboró una matriz con los grupos, indicando los porcentajes de avance en la formación académica de la planta docente en relación al número de profesores certificados, diplomados y la relación de los que no tienen la formación en competencias. Se asistió a la reunión de revisión de horarios en las Torres de Rectoría efectuando el análisis por todas las dependencias involucradas. Los acuerdos se indican en el acta correspondiente. Se le da seguimiento a las licencias, renunciaciones e incapacidades médicas y en reunión con los directivos sustituir a los docentes el tiempo que se determine.

En esta área también se realiza la impresión de listas, apertura de syllabus, entrega de controles de calificaciones y apoyo a la Secretaría de la Escuela.

BIBLIOTECA

En esta área se atendieron en promedio: acervo general y consulta a 75,460 usuarios, préstamos a domicilio a 5,281 usuarios y en el área de cómputo a 14,442 usuarios, libros prestados 5,805 en total se atendieron 100,988 usuarios.



CENTRO DE CÓMPUTO

En esta área se realizó el mantenimiento preventivo al equipo de cómputo de las aulas didácticas, centros de cómputo, área virtual y áreas administrativas de la escuela. De igual forma se realizó la instalación de software a los equipos nuevos y a los ya existentes en las aulas.



El responsable del Centro de cómputo se coordinó con la Secretaría Académica para la aplicación de los exámenes departamentales en línea para las asignaturas teóricas de todos los semestres.



TRABAJO SOCIAL

En coordinación con el Área de Tutorías se lleva a cabo la reunión informativa con padres de familia y alumnado de nuevo ingreso, la participación durante los dos procesos que se llevan a cabo fue de 621 alumnos y 621 padres de familia.

Se lleva a cabo la recepción de documentos de alumnos y alumnas que egresarán de bachillerato, se hace entrega a Administración Escolar de 459 recibos de pago y fotografía tamaño óvalo, con la finalidad de dar inicio al trámite de certificado de bachillerato.

Tabla de actividades recurrentes:

ACTIVIDADES	TOTAL
Justificantes	839
Canalización al área de psicología	48
Reportes de conducta	26
Convenio	
Trámites consejo técnico	57
Informar veredicto de consejo técnico	57
Información a alumnos de primer semestre sobre Reglamento Escolar	621
Reunión informativa padres de familia de alumnos de nuevo ingreso	621
Liberación de carta de buena conducta	140
Información u orientación a usuarios que asisten al área de trabajo social	139
Acopio de documentos para tramitar certificado de bachillerato	459
Entrega de boleta informativa de calificaciones parciales	922
TOTAL	3929

PSICOLOGÍA

Durante este período se tuvo una asistencia al área de **149 alumnos** y **22 madres y 5 padres de familia**. En total se realizaron **557 sesiones** con alumnos, madres y padres de familia, con las siguientes problemáticas: Alumnos que solicitaron Consejo Técnico, bajo rendimiento académico, ansiedad y angustia, Psicovocacional, Cornell Index, canalizados por Trabajo Social y Tutorías, bajo rendimiento académico y problemas de conducta, personales, familiares y de conducta. La resultante fue del 90% de efectividad en el servicio.

Se llevaron a cabo cuatro reuniones en el audiovisual de la escuela con alumnos que solicitan Consejo, padres de familia y los catedráticos que les impartirán clase en los períodos enero-junio y julio – diciembre 2016, con la finalidad de darles a conocer los lineamientos de trabajo en general y a cada catedrático, las carpetas con la información de los alumnos a los que les impartirán clase.

Se envió a la Coordinación de Tutorías una relación de 24 alumnos de Consejo Técnico, Alumnos canalizados o Voluntarios que acuden a Psicología por bajos recursos económicos, problemas familiares, familias uniparentales, entre otros, para ser candidatos a la Beca contra el Abandono Escolar en el período Ene-Jun 2016, de las que se aprobaron 21. En el actual período Jul-Dic 2016 se enviaron 19 solicitudes de alumnos de las mismas características.

Se abrieron 62 expedientes de alumnos en atención psicológica por canalización o de forma voluntaria y de personal de la institución y madre de familia, desde que inició el semestre a la fecha del presente. De los cuales 11 alumnos egresaron y uno se cambió de plantel para disminuir ansiedad y estrés que le generaba trasladarse.

Se aplicaron 6 inventarios de personalidad MMPI-A y un MMPI-2 a los alumnos de la institución, por adicciones, antecedentes familiares de psicosis, Neurosis de Conversión, rasgos obsesivos-compulsivos; Cuadro Depresivo y riesgo suicida. Ninguno de los anteriores con necesidad de recibir tratamiento externo o atención

psiquiátrica, son casos controlados. Se realizaron 4 talleres a alumnos para dar seguimiento de su rendimiento académico, dándoles estrategias de aprendizaje y un eficiente uso de su tiempo y una dinámica y una ponencia.



TUTORÍA

De acuerdo a la información registrada en el Sistema Institucional Asesoría (SITAA), en el año 2016, se obtuvieron los siguientes datos, 58 tutores atendieron a 1,693 estudiantes en 227 sesiones, prevaleciendo la tutoría grupal.

En la Coordinación de Tutorías, se brindaron 155 **asesorías** en el área de Física, en las asignaturas de Mecánica, Electricidad y Magnetismo y Óptica y Física Moderna con P.F.T.A. Dalila Michelle Islas Sánchez. En el área de Matemáticas

231, en Álgebra, Trigonometría, Geometría Analítica, Cálculo Diferencial e Integral y Estadística, impartidas por P.M.A. Joel Montesinos Vázquez.

Se realizó el registro de 26 maestros asesores, que atendieron a 442 estudiantes, en un total de 177 sesiones. De acuerdo al registro en SITAA, se obtiene la siguiente información del presente año.

Se entregaron 73 **Becas** Contra el Abandono Escolar, 15 Becas Talento, 54 Becas de Ingresos y Permanencia de la SEP y se aplicó una beca de movilidad para académicos la cual fue otorgada.

Los Cursos de Inducción se llevaron a cabo en dos sesiones durante el año, en las cuales se les informó a los estudiantes de nuevo ingreso y a sus padres, lo inherente a las áreas con las que cuenta este plantel, así como el reglamento interno y de control escolar. Su asistencia de alumnos y padres de familia en el mes de enero fue del 50% y en julio del 80.83% de alumnos y padres de familia.

Entre otras actividades, se entregó por correo electrónico la carpeta de trabajo y lineamientos a cada uno de los tutores; se hicieron reuniones de inicio de curso con los padres de familia de cada semestre y grupo; en marzo, se participó en el programa de televisión “Las Cosas Como Son”, con el tema “La Depresión en los Adolescentes”. Se realizaron las Pláticas de Salud para los beneficiados del Programa de Becas del Gobierno Federal Prospera, con la Dra. Felicia García Verde, Titular de la Unidad de Servicio Médico de la Colonia Nuevo Hidalgo.

Se participó en la XVIII y XIX Reunión de la Red de Tutorías Región Centro Sur de ANUIES y el IV Encuentro Regional de Tutorías, en la Universidad Autónoma de Querétaro y el 7°. Encuentro Nacional de Tutorías, en la Universidad Autónoma de Guanajuato en donde participaron docentes-tutoras de esta Escuela

Se efectuaron la 5ª. Feria y 6a. de la Sexualidad, se instalaron stands informativos con temas, conferencias y talleres propios del evento.

El 18 de noviembre se llevó a cabo, la ceremonia de entrega de 76 tarjetas de débito, por parte del sr. Rector Mtro. Adolfo Pontigo Loyola y autoridades universitarias, a

los estudiantes beneficiados con Beca SEP en sus modalidades: Ingreso, Permanencia y Contra Abandono Escolar.



ORIENTACIÓN EDUCATIVA

Se realizaron en la escuela Preparatoria Número. 3, por parte del Área de Orientación Educativa, 323 actividades en total, de las cuales 279 fueron talleres, 9 conferencias, un cine – debate de la película “Diario de un rebelde” y colocación de 10 stands informativos.

Tales actividades fueron 253 talleres abarcando las cuatro áreas: Institucional, Vocacional, Escolar y Psicosocial, realizados a los seis semestres como parte del programa de Orientación Educativa; así como el curso de homologación dirigido a los alumnos de primer semestre, en el cual se les proporciona técnicas y habilidades de estudio e inteligencias múltiples. Atendiendo a 6,029 estudiantes

Se inició con la planeación y realización del Foro – Taller De Prevención de Adicciones y del Delito, donde se colocaron 8 stand informativos, se realizaron 25 talleres, 9 conferencias, teniendo la colaboración de instituciones externas como Centro de Integración Juvenil Pachuca (CIJ), Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad Municipal, Asociación “Semilla De Vida” y Ddeser. Tal evento atendió la participación de 1,502 estudiantes.

Se participó en la Feria Vocacional con un stand informativo, sobre el área de Orientación Educativa, atendiendo a 108 alumnos, además de la aplicación de 226 test vocacionales.

Se apoyó en la organización y realización de la Plática sobre “Prevención del Delito”, enfocado en la Violencia de Pareja, y el simulacro sobre el Operativo del Alcoholímetro, para que los estudiantes visualizaran su ejecución, riesgos y consecuencias de manejar en estado inconveniente, evento donde asistieron más de 500 alumnos y fue ejecutado por los elementos de la Secretaria de Seguridad Pública Tránsito y Vialidad Municipal. Se organizaron tres talleres para padres con la temática de “estilos de crianza, comunicación y asertividad”, donde asistieron 39 padres de familia.

Individualmente se atendieron a 48 alumnos, 18 sobre asuntos personales, 17 de Orientación educativa y 13 de Orientación Vocacional.

Tales actividades tienen la finalidad de contribuir en la formación integral de los estudiantes durante su estancia académica en la institución, mediante acciones de integración, prevención y formación, a fin de propiciar la construcción de conocimiento y fomentar el desarrollo de competencias genéricas.

Los cursos de homologación se realizaron con los alumnos de nuevo ingreso, unos días antes de iniciar cada semestre, con el tema de “Habilidades y Técnicas de estudio”, e “Inteligencias Múltiples”.



SERVICIO MÉDICO

Durante el año que se informa se realizaron Actividades Preventivas en Salud, como Talleres sobre Sexualidad, Bullying, Nutrición, Prevención de Adicciones, Violencia en la Pareja, dirigidos a los alumnos de 1er y 3er Semestre, así también se contó con la participación del Instituto Mexicano del Seguro Social impartiendo los temas de Técnica de cepillado dental, e Instrucción sobre Cáncer de Mama y Cervicouterino por parte de promotores y el personal de enfermería quienes auxiliaron en la detección de sobrepeso y obesidad, así como para completar esquemas de vacunación. Se contó con la participación de 1042 alumnos para talleres y detección de sobrepeso y obesidad y se completaron 47 esquemas de vacunación.

También se realizan al inicio de cursos de primer semestre Test en Línea para la detección de posibles adicciones a tabaco, alcohol u otras sustancias nocivas, conductas alimenticias inadecuadas o de violencia de género y/o sexual, teniendo una total de 607 alumnos y de estos 76 se tuvieron que Referir al área de Psicología de la Dirección de Servicio Médico Universitario por detectarse alguna conducta de riesgo.

En cuanto a consultas a estudiantes y personal Académico y Administrativo de la Preparatoria No.3 se tuvieron un total de 408 durante los dos ciclos de 2016, sin que se tuviera que derivar a alguna Institución de 2do nivel de atención una urgencia real.

